



CANTON DU VALAIS  
KANTON WALLIS



# EPFL Valais Wallis

## Convention sur l'implantation du pôle « EPFL Valais Wallis » à Sion

entre

### le canton du Valais

représenté par Esther Waeber-Kalbermatten, présidente du Conseil d'Etat; Maurice Tornay, vice-président du Conseil d'Etat; Claude Roch, conseiller d'Etat; Jean-Michel Cina, conseiller d'Etat; Jacques Melly, conseiller d'Etat.

et

### l'Ecole polytechnique fédérale de Lausanne (EPFL)

représentée par le professeur Patrick Aebischer, président et le professeur Philippe Gillet, vice-président.

Le Canton du Valais et l'Ecole polytechnique fédérale de Lausanne, signent ce jour la convention instituant la création et l'implantation d'un pôle « EPFL Valais Wallis » à Sion.

L'installation du pôle EPFL Valais Wallis est un projet gouvernemental initié en mai 2011 par le Conseil d'Etat du Canton du Valais et mené en partenariat avec l'EPFL.

Le Pôle EPFL Valais Wallis faisant l'objet de la convention se base sur l'accord de principe du 10 janvier 2012. Il comprend quatre volets complémentaires :

- Le volet « Antenne permanente » de l'EPFL en Valais
- Le volet « Plateforme conjointe EPFL-HES-SO Valais »
- Le volet « Parc de l'innovation et démonstrateurs »
- Le volet « Partenariat public privé »

Il s'articule autour de la création et le développement en Valais d'une implantation permanente de l'EPFL se composant de onze chaires et de groupes de recherche, en collaboration avec la HES-SO Valais Wallis, les centres de recherche dans lesquels l'EPFL est déjà impliquée en Valais (IDIAP, IRO, CREM) et avec l'économie privée.

Le Conseil d'Etat et l'EPFL s'engagent à concrétiser leur volonté de créer dans ce cadre un centre d'excellence d'importance nationale et internationale dans le domaine de l'énergie baptisé « Energypolis » (hydraulique, chimie verte, ingénierie et gestion de l'énergie, énergétique industrielle, mitigation des risques) et dans celui de la santé et de la nutrition (bio-ingénierie et biotechnologies).

Les deux partenaires entendent implanter ce pôle dans le cadre d'un projet de Campus avec et sur la Commune de Sion dont le concours d'architecture sera lancé en janvier 2013. L'ouverture du Pôle EPFL Valais Wallis est prévue pour 2014 dans le secteur Sud de la Gare de Sion / Pôle hospitalier du Valais central. La HES-SO Valais et la Fondation The Ark rejoindront l'EPFL dès 2016.

Le pôle EPFL Valais Wallis correspond aux axes stratégiques définis par le Canton du Valais. Il est de nature à générer des retombées conséquentes en matière d'innovation et de création d'emplois à haute valeur ajoutée.

La démarche est conçue pour créer dans l'ensemble du canton une chaîne de valeur au travers d'une collaboration étroite du Pôle EPFL Valais Wallis avec la HES-SO Valais Wallis, les centres de recherche dans lesquels l'EPFL est déjà impliquée en Valais (IDIAP, IRO, CREM), les institutions hospitalières, la promotion économique cantonale, la Fondation The Ark et les entreprises des secteurs concernés.

Ainsi fait à Sion en deux exemplaires, le 19 décembre 2012.

#### Etat du Valais

  
Esther Waeber-Kalbermatten  
Présidente du Conseil d'Etat

  
Maurice Tornay  
Vice-président du Conseil d'Etat

  
Claude Roch  
Conseiller d'Etat

  
Jean-Michel Cina  
Conseiller d'Etat

  
Jacques Melly  
Conseiller d'Etat

#### EPFL

  
Patrick Aebischer  
Président

  
Philippe Gillet  
Vice-président